
Protokoll Mitgliederversammlung SV Hochdorf am 28.03.2014  
 
Veranstaltungsort:  Högestube in Freiburg-Hochdorf 
Versammlungsbeginn:  20.10 Uhr 
Versammlungsende:  23.20 Uhr 
Anwesenheitsliste:  vgl. Anlage 1 
 
Tagesordnung:   01. Begrüßung 
     02. Totenehrung 
     03. Geschäftsbericht 
     04. Kassen- und Rechenschaftsbericht 
     05. Bericht der Kassenprüfer 
     06. Berichte der Abteilungsleiter 
     07. Entlastung Gesamtvorstand 
     08.Neuwahlen Gesamtvorstand 
     09. Ehrungen 

10. Nachwahl Vorstandsmitglieder 
11. Grundsatzbeschluss „Neues 
Sportgelände“ 
12. Verschiedenes 
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TOP 1: Begrüßung 
 
Vereinsvorsitzender Erich Meier begrüßt die erschienenen Mitglieder und 
Freunde des SV Hochdorf. Er begrüßt insbesondere den Ehrenvorsitzenden 
Hubert Egle, als Vertreter der politischen Gemeinde den Ortsvorsteher 
Christoph Lang-Jakob und Manfred Merkle und Albert Reimold als 
Vertreter der örtlichen Vereine. 
 
Vereinsvorsitzender Erich Meier stellt fest, dass die 
Mitgliederversammlung satzungsgemäß einberufen worden ist. 
Die auswärts wohnenden Mitglieder wurden vom Verein schriftlich 
eingeladen, die in FR-Hochdorf wohnenden Mitglieder durch 
Ankündigungen bzw. Einladungen im Nachrichtenblatt des Ortsteils FR-
Hochdorf. 
 
Bei der Einberufung der Mitgliederversammlung wurde obige 
Tagesordnung mitgeteilt.  
 
Auf Nachfrage wird auf die Verlesung des Protokolls der 
Mitgliederversammlung 2013 verzichtet. 
 
Erich Meier bedankt sich bei der Ortsverwaltung sowie den Förderern und 
Sponsoren für die Unterstützung im letzten Jahr. 
 
Ein besonderer Dank geht an unseren Schiedsrichter Robert Drews. Leider 
haben in der letzten Saison Michael Walther und Tobias Baumeister aus 
beruflichen und privaten Gründen ihre Tätigkeit als aktive Schiedsrichter 
beendet. 
 
Außerdem bedankt er sich bei Platzwart Edwin Fregin für den Einsatz und 
die geleistete Arbeit in den letzten Jahren. Edwin Fregin hat Ende 2013 aus 
beruflichen Gründen diese Tätigkeit allerdings aufgeben müssen. 
 
Schließlich bedankt sich Erich Meier bei Rolf Siegel für seine Tätigkeit als 
Platzkassierer. 
 
TOP 2: Totenehrung 
 
Vorsitzender Erich Meier führt die Totenehrung durch. 
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TOP 3: Geschäftsbericht 
 
Schriftführer Hans-Peter Bätzler trägt den Geschäftsbericht vor. 
 
Im Lauf des Geschäftsjahrs fanden 14 Vorstandssitzungen und 2 Sitzungen 
des erweiterten Vorstands statt. 
 
   
Außerdem gab es im Geschäftsjahr als besondere Aktivitäten: 

• Seniorennachmittag 
• Sportwoche 
• Hallenturniere Jugend 

 
 
Entwicklung der Mitgliederzahlen(Stand 01.01.2014): 
Gesamtmitglieder  745 (Stand Vorjahr: 771) 
- weiblich    238 
- männlich    507 
 
Verteilung der Mitglieder auf die einzelnen Abteilungen(aktive und 
passive): 
Damen-Gymnastik  42 
Eltern-Kind-Turnen  18 
Fußballabteilung, Aktive 42 
Fußball, Alte Herren  20 
Jugendfußball   168 
Kinderturnen   130 
Tischtennis    09 
Tischtennis-Jugend  05 
Volleyball-Damen  12 
Volleyball-Herren  16 
Passive Mitglieder  289 
 
TOP 4: Kassen- und Rechenschaftsbericht 
 
Alwin Hellstab stellt den Kassenbericht vor. 
 
Gesamtausgaben von 83.671,88 Euro stehen Gesamteinnahmen von 
95.144,49 Euro gegenüber, so dass das Geschäftsjahr mit einem Gewinn 
von 11.472,61 Euro abgeschlossen wird (vgl. Anlage 2). 
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Vorsitzender Erich Meier dankt Kassierer Alwin Hellstab ausdrücklich für 
die Führung der Kasse im letzten Geschäftsjahr.  
 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
 
Kassenprüfer Edgar Heiny erklärt der Versammlung, dass er zusammen 
mit dem zweiten Kassenprüfer Edwin Fregin am 11.03.2014 die Kasse 
geprüft habe.  
Fazit des Prüfberichts: Die Kasse wurde bestens geführt, sämtliche 
Vorgänge sind nachvollziehbar. 
   
Der Versammlung wird Entlastung des Kassierers empfohlen. 
 
 
TOP 6: Berichte der Abteilungsleiter  
 

a) Abteilung Fußball 
Abteilungsleiter Harald Maier berichtet von einem sehr 
schwierigen Verlauf der Saison 2012/13. Nur mit Mühe konnte 
der Abstieg in die Kreisliga B verhindert werden.  
In der laufenden Saison hat die Mannschaft eine schlechte 
Vorrunde gespielt, nach der Rückrunde aber deutliche 
Verbesserungen gezeigt. Abteilungsleiter Maier hofft, dass die 
Mannschaft bis zum Saisonende einen sicheren Mittelfeldplatz 
in der Tabelle erreichen wird. 
 

 
b) Abteilung Jugend 

Jugendleiter Michael Seidl berichtet von einem umfangreichen 
Spieljahr. Der SV Hochdorf hat mit dem SC March für die 
Altersklassen A- bis D-Junioren Spielgemeinschaften gebildet. 
In der Altersklasse A-Junioren nimmt außerdem der SC 
Holzhausen an der Spielgemeinschaft teil. 
Derzeit sind insgesamt 15 Mannschaften am Spielbetrieb 
beteiligt.  
 

c) Abteilung Tischtennis 
Abteilungsleiter Markus Wenk ist verhindert, da zeitlich 
parallel ein Tischtennisspiel stattfindet. 
Erich Meier verliest seinen Bericht. Danach nimmt der Verein 
derzeit mit einer Herrenmannschaft am Spielbetrieb in der C- 
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Klasse 2 teil. Die Mannschaft ist aktuell Tabellenführer und 
wird wohl aufsteigen. 
 

d) Abteilung Damen-Gymnastik 
Gaby Hamm berichtet, dass ca. 25 Frauen und 5 Männer 
regelmäßig am Training teilnehmen, im Ablauf gibt es keinerlei 
Probleme. 

 
    

e) Abteilung Volleyball Damen 
Abteilungsleiterin Ulrike Fürderer berichtet, dass 10 – 14 
Frauen sich einmal pro Woche in der Mooswaldhalle zum 
Volleyball-Spielen treffen. An Turnieren hat die Abteilung in 
den letzten Monaten nicht mehr teilgenommen. In diesem Jahr 
steht außerdem ein Ausflug zu einer befreundeten Volleyball-
Mannschaft im Raum Leipzig auf dem Programm. 
 

f) Abteilung Volleyball Herren 
Gerhard Hoffmann berichtet,  dass die Abteilung insgesamt aus 
ca. 20 Personen besteht, in einer Altersspanne von 17 – 70 
Jahren. 
 

g) Kinderturnen 
Das Kinderturnen ist nach wie vor sehr gut besucht. In der 
Regel nehmen ca. 50 Kinder an einem Turn-Nachmittag teil. 
 
 

TOP 7:  Entlastung Gesamtvorstand 
 
Auf Vorschlag von Erich Meier führt Ortsvorsteher Christoph Lang-
Jakob die Entlastung durch. Die Versammlung erteilt einstimmig dem 
Vorstand inklusive Kasse die Entlastung. Ortsvorsteher Lang-Jakob 
dankt den Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit und bedankt 
sich auch für die gute Zusammenarbeit des Vereins mit der 
Ortsverwaltung. 
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TOP 8:  Neuwahl des Gesamtvorstand 

 

Auf Vorschlag von Erich Meier führt Ortsvorsteher Christoph Lang-
Jakob die Neuwahl des Gesamtvorstandes durch. Über die einzelnen 
Positionen wurde in getrennten Wahlgängen abgestimmt und 
entschieden. Besonderheit: Nach der Satzung des SV Hochdorf wird der 
Jugendleiter von der Jugendversammlung gewählt, die 
Mitgliederversammlung des SV Hochdorf muss diese Wahl dann noch 
bestätigen. Die Mitgliederversammlung bestätigt einstimmig Michael 
Seidl als Jugendleiter. 
Wahlergebnisse: 
1. Vorsitzender  Dufner, Joachim  einstimmig gewählt 
2. Vorsitzender  Reich,Harald  einstimmig gewählt 
Schriftführer   Bätzler, Hans-Peter einstimmig gewählt 
Kassierer   Hellstab, Alwin  einstimmig gewählt 
Abt.-Leiter Fußball  Maier, Harald  einstimmig gewählt 
Abt.-Leiter Tischtennis Wenk, Markus  einstimmig gewählt 
Ältestenrat   Zahn, Hans   einstimmig gewählt 
Beisitzer    Drewitz, Jochen  einstimmig gewählt 
Beisitzer    Fürderer, Ulrike  einstimmig gewählt 
Beisitzer    Fus, Rudi   einstimmig gewählt 
Beisitzer    Hamm, Gaby  einstimmig gewählt 
Beisitzer    Hildmann, Christian einstimmig gewählt 
Beisitzer    Schätzle, Waldemar einstimmig gewählt 
Kassenprüfer   Fregin, Edwin  einstimmig gewählt 
Kassenprüfer   Heiny, Edgar  einstimmig gewählt 
 
TOP 9:  Ehrungen 
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden des Ältestenrats werden Ehrungen 
vorgenommen. 
 
Silberne Ehrennadel 

(für 10 Jahre aktive/20 Jahre passive Mitgliedschaft) : 
   Drewitz, Jochen 

Grässlin, Joachim 
Knoll, Cölestin 

   Löffler, Hubert 
   Schwarzkopf, Andrey 
   Weiß, Peter 
   Zäh, Katharina 
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Goldene Ehrennadel 

(für 20 Jahre aktive/40 Jahre passive Mitgliedschaft): 
   Butz, Elfriede 
   Doll, Rita 
   Fleig, Fritz 
   Schandelmeyer, Heidemarie 
   Schwiese, Heinrich 
   Weiss, Horst 
 

Ehrenmitgliederl 

(für besondere Verdienste um den SV Hochdorf): 
   Bätzler, Hans-Peter 
   Doll, Siegfried 
   Meier, Erich 
 
Der Vorsitzende des Ältestenrat, Hans Zahn, würdigt insbesondere die 
große Leistung, die Erich Meier für den SV Hochdorf vollbracht hat. 
Seit 1986 bis 2014 gehörte Erich Meier ununterbrochen – in 
verschiedenen Funktionen - dem Vorstand an. Seit 2002 hat er den 
Verein als 1.Vorsitzender geführt. Viele Bauprojekte auf dem Gelände 
des SV Hochdorf hat er initiiert, betreut und maßgeblich mitgestaltet. 

 

TOP 11: Grundsatzbeschluss „Neues Sportgelände“ 
 

Michael Seidl stellt noch einmal die Situation beim Thema 
„Sportgelände“ vor. Anhand von Bildern und Statistiken zeigt er die 
großen Quantitäts- und Qualitätsprobleme auf. Der Vorstand des SV 
Hochdorf hat vor einigen Monaten beschlossen, dass deshalb mit der 
Stadt Freiburg Gespräche über eine Verlegung des Sportgeländes an 
einen neuen Standort geführt werden sollen. In diesen Gesprächen 
konnten bisher allerdings noch keine geeigneten Ersatz-Standorte 
identifiziert werden.  
Die Stadt Freiburg und der Ortschaftsrat Hochdorf haben den Wunsch 
geäußert, dass vor der weiteren Diskussion die Mitgliederversammlung 
einen Grundsatzbeschluss über die generelle Bereitschaft zu einer 
Umsiedlung fällen sollte. 
 
Der Vorstand schlägt der Mitgliederversammlung als 
Grundsatzbeschluss vor: 
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„Grundsatzbeschluss:  
 

1. Die Mitglieder des SV Hochdorf stimmen zu, das derzeitige 
Sportgelände aufzugeben und an einen anderen Standort 
umzusiedeln, sofern die Stadt Freiburg dem Verein ein adäquates 
Ersatzgelände (Größe, Qualität, Erreichbarkeit) anbietet. 

2. Einer tatsächlichen Umsiedlung an einen von der Stadt benannten 
neuen Standort müssen der Gesamtvorstand und eine 
Mitgliederversammlung des SV Hochdorf zustimmen.“ 

 
In der Versammlung folgt eine lebhafte Debatte über diesen 
Grundsatzbeschluss. 
Auf Antrag einzelnen Mitglieder wurde über den Grundsatzbeschluss 
schriftlich abgestimmt. Schließlich haben sich an der Abstimmung 64 
Mitglieder beteiligt. Mit Ja haben gestimmt 58 Mitglieder, mit Nein 
haben gestimmt 5 Mitglieder, 1 Stimmzettel wurde als ungültig gewertet. 
 
TOP 12: Verschiedenes 
 
Manfred Merkle übermittelt die Grüße der anderen örtlichen Vereine 
und bedankt sich im Namen der Narrenzunft „Mooskrotten“ für die 
gute Zusammenarbeit. 
 
Schluss der Mitgliederversammlung: 23.20 Uhr 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 

 Michael Seidl       Joachim Dufner 
 Protokollführer       1. Vorsitzender 
 
 
 
 



Anlagen: 
 
  

Anlage 1:  Anwesenheitsliste 

Anlage 2:  Kassenbericht 

 
   


